

VITRINA LITERARIA

PARA NACER HE NACIDO

698858

(DE PABLO NERUDA, EDITORIAL BRUGUERA, ESPAÑA).

A Neruda se le conoce bastante por sus obras y por su vida, porque existe una abundante bibliografía suya y algunas de sus "Confesiones" han sido ya entregadas en estos comentarios. Fallecido el 23 de septiembre de 1973, a causa de un cáncer, se han publicado sus Memorias en forma póstuma, las que acabó hasta los últimos momentos de su vida, sin alcanzar a terminarlas.

El argumento de este libro es el mismo Neruda, con su inspiración, su numen, su alma de poeta que escribe sus penas, penas de espiritualidad, livianas como el aire, suaves como la espuma y fragantes, aromáticas, como el pasto recién cortado de un prado.

Esta obra que se inicia con doce poemas publicados en la revista "Claridad" de Santiago, entre 1922 y 1924, reproduce discursos y prosas compuestas durante el curso de su vida en sus hechos más relevantes y, podemos decir, geniales. Especialmente importantes son para el lector, los capítulos "Fuegos de

amistad", "Reflexiones de la Negra", y sobre todo, "Pablo Neruda habla", porque aquí se copian discursos valiosísimos, como el de la entrega del Premio Nobel, el de la incorporación a la Facultad de Filosofía y Educación de la U. de Chile, como miembro académico al cumplir sus cincuenta años de edad y el del Estadio Nacional a su regreso a Chile después de su consagración como cantor universal. En todos ellos se puede observar la imaginación fecunda del trovador que es toda sabiduría, que no sólo vibra con el corazón, con la patria, sino consigo mismo por ser él un real juglar. Aquí se aprecia en toda su dimensión la gran fantasía y la fértil imaginación del vate, pues en cada artículo que escribe, debe anotar más de alguna imagen metafórica. Son reales giros quizás ignorados o poco conocidos, especialmente por las actuales generaciones, sobre la historia de nuestra patria de alrededor de 1945, bastante interesantes y muy bien mostrados, aunque no

sean realmente ajustados a la verdad, a la realidad de aquel tiempo. Son artículos, trabajos en prosa, discursos pronunciados con motivos importantes de su vida, los que han sido transcritos a este volumen y es interesante leerlos porque en ellos algo se habla de la historia política nuestra así como de la historia de su vida, de la amorosa y de la pública.

Describe, además, un libro muy antiguo sobre Chile, en la guerra de Arauco, y es interesante tal hallazgo pues reata la muerte de Valdivia, narrado por Lautaro y seguramente, es la primera novela chilena, escrita en 1617; a lo mejor inspirada en los versos de "La Araucana", que se publicó en 1569.

En la introducción encontramos la explicación del libro, cuando Neruda señala: —"Para nacer he nacido para encontrar el paso de cuanto se aproxima, de cuanto a mi pecho golpea como un nuevo corazón tembloroso".

APIR.

La Chorrera, Aralle, 12-VIII-1982 p.3.

Para nacer he nacido [artículo] Apir.

Libros y documentos

AUTORÍA

Apir

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Para nacer he nacido [artículo] Apir.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile